



**Social:** Los viajes de Gulliver. Moverse dentro de la isla, a golpe de Yutong, es obra de titanes.

Continúa pág. 5

**Cultura:** Regresa Olga Tañón a la isla seis años después del polémico concierto organizado por Juanes.

Continúa pág. 8

**Deporte:** Kendrys Morales dispara un jonrón de tres carreras en el triunfo 11-10 de los Reales sobre los Azulejos.

Continúa pág. 8



## Víctima de jeringuilla contaminada con VIH

### Girón desestima el caso; Cocodrilo Callejero asume el reto

•Marilú Espinosa Velásquez, extrabajadora del policlínico Juan Gualberto Gómez, recibió un pinchazo accidental y negligente mientras se encontraba en funciones de trabajo. De forma indolente, en la misma institución sanitaria, le fue ordenada la ingesta de los medicamentos retrovirales sin la certeza de que había sido infestada. Práctica que ha tenido secuelas lamentables para Marilú. En estos momentos, la polémica se centra en que las autoridades municipales de salud se niegan a reconocer la categoría de accidente de trabajo.

Continúa pág. 2

*“ Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico ”*

*-José Martí -*





## Editorial

### Modas en la escuela

La moda es el deseo incontenible de decir algo, gritarlo. Es libertad y glamur. Es el gusto estético de las más diversas influencias individuales o grupales. Toma las calles y la aceptación de las personas. Es grafiti sobre la piel de la juventud de la isla. A golpe acreditado de trazos, cortes, telas y estilos, el buen vestir varía en dependencia del gusto proyectado por patrones conceptuales, sociales e ideológicos.

A la par del fenómeno languidece el bolsillo de la familia cubana; mientras, nuevos look y estereotipos narcotizan nuestro entorno social en la era del celular y la pacotilla. La apariencia no vislumbra el fondo de las almas. Caminar más allá de la moda y el comercio es la temática abordada que no precisa mordaza. Se reclama la atención de la escuela hacia la escuela.

Las instituciones educacionales y la uniformidad del vestuario escolar ya no son intocables. Recurrir a las comparaciones con las épocas pasadas no es opción conciliadora. Los jóvenes sugieren que los tiempos cambian. Esto es cierto. Verse bien en la escuela no es una inclinación nociva. El equilibrio es lucir en de-

pendencia del entorno escolar. El cómo vestir no debe transgredir con el reglamento y las actividades propias del proceso docente.

La familia conoce las regulaciones del sector educacional. Aun así, peinados muchos más que exóticos y aretes en las orejas de los chicos son imágenes que circundan. Son escenas que muestran más que moda urbana en alumnos de enseñanza secundaria y preuniversitaria. Incluso, el fútbol, el deporte de las multitudes, impone prototipos. La tendencia es peinarse como ciertas estrellas. Varios jóvenes encuestados ostentan su cabello a lo Karim Benzema, el delantero, gloria del Real Madrid.

Labios de un rojo chispeante a la antigua usanza. Los más abstractos pelados, al unísono con pantalones más allá de la pelvis; sin dejar de mencionar sayas y blusas, algo más que cortas y estrechas, en armonía con el último grito de pasarela. Lo anterior, en antagonismo a las dogmas que rigen el sistema educativo.

Las pautas de la vida no debe enajenar el vestuario, calzado y bisutería que utilizan nuestros hijos para asistir a clases. Sistematizar orden, disciplina y similitud también es símbolo de elegancia y buen gusto.

### Pinchazo con jeringuilla contaminada con VIH



**Alberto Corzo Corzo**  
Periodista ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** Reconoce Marilú Espinosa Velásquez haber sido víctima de funcionarios de salud pública en Los Arabos después de sufrir un eventual percance. La auxiliar de laboratorio se encontraba trabajando en el Policlínico Juan Gualberto Gómez, cuando fue pinchada accidentalmente con una jeringuilla infectada con VIH (Virus de Inmunodeficiencia Humana). A pesar del suceso el periódico oficialista Girón se negó a revelar el caso.

Desde el momento del incidente la vida de Espinosa Velásquez está en retroceso. Aunque no contrajo la enfermedad, el tratamiento profiláctico provocó en su organismo serias afectaciones. Padece de una perpleja toxica metabólica generada por los retrovirales indicados, aseguró en conferencia de prensa, el domingo 19 de Julio.

Paradójicamente, al mes del evento, ocurrido el 17 de marzo del 2010, Dayanis Fernández la técnica del

laboratorio que le propinó el pinchazo salió del país rumbo a Venezuela, en misión de trabajo. La dirección de la institución no toma medidas con la especialista que transgredió las normas de protección.

Hace 2 años, tras previa evaluación médica, su caso es remitido a la INASSCI (Instituto Nacional de Seguridad y Asistencia Social. Entre tanto, el hecho no ha sido contemplado como accidente laboral y la afectada recibe una pensión por enfermedad común. En contraposición al documento que así lo acreditaba en su expediente laboral.

Desde la sede del boletín, Marilú, comentó: "Cuando Dayanis me pinchó sin querer mi vida acabó, me eche a llorar. Sonia Herrera, doctora que me indicó los retrovirales nunca fue a visitarme a pesar de pasarme días en cama vomitando. Nadie del policlínico fue a preocuparse por mi salud. Nunca me han prestado un carro para ir cada 6 meses a La Habana. Ahora me quieren dar una chequera por enfermedad común sin ver que mi caso es un accidente de trabajo. Incluso, cuando le expresé a

María Isabel Rodríguez, Directora Municipal de Salud, que yo estaba en desacuerdo con que Dayanis fuera a cumplir misiones, ella me dijo que no iba a tomar ninguna medida disciplinaria y que si no estaba de acuerdo que cogiera un machete y la esperara afuera. Ninguna autoridad ha mostrado interés por mi caso y los responsables de mi desgracia, María Isabel Rodríguez, Dayanis Fernández, Sonia Herrera y María Apechehe permanecen como si nada hubiera pasado".



**Marilú Espinosa Velásquez**



## Noticias

### Robos en Occitania



#### El guajiro

Cubano de a pie

Los Arabos, Matanzas.

En la madrugada del viernes 17 de Julio, en el batey Occitania, se producen varios robos que hasta la fecha las autoridades de la PNR (Policía Nacional Revolucionaria) no han esclarecido. Los delincuentes penetraron en todas las viviendas con el mismo modo de actuar, según Katy Rodríguez Rodríguez una de las víctimas.

Katy, quien reside en el poblado de Occitania, municipio Los Arabos, vive con su esposo y dos hijas. El sábado 18 de julio los reporteros de este medio pudieron comprobar la secuencia de los hechos ocurridos la noche anterior. Los ladrones se robaron el celular del esposo, un par de audífonos y todo el dinero que había en la cartera. También, entraron al cuarto y se llevaron un perfume que habían acabado de comprar.

“Cuando me levante vi que la puerta de la cocina estaba abierta y eso me extrañó mucho. Me pongo a

registrar y veo que me llevaron el teléfono con audífonos y todo. Cuando sigo buscando, falta el perfume de mi hija y el dinero que tenía mi marido para mo-tear las tierras para sembrar el arroz. La policía vino el sábado por la mañana. Tomaron huellas y eso; pero como ves no han cogido a nadie”, testimonio de Rodríguez Rodríguez.

Ernesto Pérez, otra víctima de los bandidos, nos cuenta que esa misma noche le robaron el DVD, el teléfono y 2 gorras. También dijo que entraron por la puerta de atrás. Su mujer fue la que se dio cuenta de que faltaban los equipos.



Katy, víctima de robo

### Batey sin agua



Osvaldo Landín Baños

Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. Califican los residentes del Batey Por Fuerza de inverosímil la situación del agua en la comunidad. Hace 25 años que se robaron la motobomba que suministraba el líquido al lugar. Hasta el momento la situación permanece sin variación; siendo del conocimiento del Gobierno Municipal y de la entidad implicada, Recursos Hidráulicos. El abasto de agua al vecindario se realiza por pipas cada 20 días.

En vista a la esporádica frecuencia de la provisión los vecinos palean la escasez con la opción alternativa de pozos particulares. Para realizar las faenas hogareñas se precisa caminar largas trayectorias cargando cubos de aguas. Sin otra opción se enrolan ancianos y mujeres en la trayectoria. El esfuerzo humano que realizan estas personas se constató el martes 21 de julio, coincidiendo con una visita periodística al lugar; ubicado en el Kilómetro 6 de la Carretera Central, perteneciente al municipio Colón.

El señor Blas Gonzales Fuentes, morador afectado, nos comenta: “En el año 1990 contábamos con una motobomba dentro del batey, pero

una noche se la robaron. La policía conoció el hecho al igual que los funcionarios del gobierno, pero como ves seguimos en las mismas”. Gladys Días Martínez, ex presidenta de un CDR (Comité de Defensa de la Revolución), denunció: “Es una falta de respeto y una irresponsabilidad de los dirigentes municipales de Gobierno con los pobladores. En una reunión efectuada aquí en la comunidad, la presidenta del gobierno en Colón, Dignora Zenea Sotolongo, dijo en tono burlesco que ella se acordaba de nosotros cuando se bañaba en la ducha de su casa”. Otra residente, quien se identificó como Dolores Daniel Gutiérrez, objetó: “Padezco de cirrosis hepática. Tengo varias operaciones entre ellas la vista. Soy asmática y tengo el virus de hepatitis c. No puedo hacer esfuerzo físico y vivo sola, qué futuro me espera en estas condiciones”.



Batey Por Fuerza

# CONOZCA SUS DERECHOS

## ¿Cuál es la estructura y contenido de los derechos humanos?



MSc. Eduardo Pujol

La Declaración Universal de los Derechos Humanos se proclamó el 10 de diciembre de 1948 en asamblea general de las Naciones Unidas. Contiene 30 artículos. Fue el cubano Dr. Guy Pérez Cisneros el elegido para hacer la presentación del proyecto de Declaración a la Asamblea General.

Estudiosos de los derechos humanos coinciden en agrupar las cinco agrupaciones más comunes de los derechos humanos:

**DERECHOS HUMANOS:** I- Derechos civiles, II-Derechos Sociales, III-Derechos Políticos, IV-

**Derechos Económicos-Derechos Culturales.**

**I- Derechos civiles:** contemplan los principios fundamentales de carácter personal en los cuales se sustentan la libertad, la igualdad y la no discriminación:

1. Todos los seres humanos nacen libres e iguales en derechos, 2. Toda persona tiene los mismos derechos y libertades, sin distinción alguna de raza, color, sexo, idioma, religión u opinión política, 3. Todo individuo tiene derecho a la vida, a la libertad y a la seguridad, 4. Nadie estará sometido a esclavitud ni servidumbre, 5. Nadie será sometido a torturas ni a

penas o tratos crueles inhumanos o degradantes, 6. Todo humano tiene derecho al reconocimiento de su personalidad jurídica, 7. Todos son iguales ante la ley y tienen derecho a igual protección de la misma, 8. Toda persona tiene derecho a recurrir ante los tribunales nacionales, si se violan sus derechos fundamentales, 9. Nadie podrá ser arbitrariamente detenido, preso ni desterrado, 10. Toda persona tiene derecho a ser oída por un tribunal imparcial para el examen de cualquier acusación en materia penal en su contra, 11. Toda persona acusada de un delito tiene el derecho a presumir su inocencia hasta que se pruebe su culpabilidad. (Continuará)



## Noticias

### Sub-Oficial de la FAR procesado por diez libras de azúcar



**Richard Gutiérrez Cruz**  
Periodista Ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** Autoridades policiales en conjunto con la directiva del central Mario Muñoz Monroy, ubicado en el municipio Los Arabos, llevan ante los tribunales a Mario Legrá Noa sub-oficial de reserva de la FAR (Fuerzas Armadas Revolucionaria) y ex trabajador de dicho centro, por llevarse 10 libras de azúcar.

Legrá Noa reside en la Finca La Luisa, poblado Macagua, municipio Los Arabos. Fue combatiente internacionalista: luchó en Angola por dos años, donde fue herido de bala. Ganó varias medallas por su colaboración al gobierno cubano. El viernes 8 de Julio al salir de su trabajo fue interceptado por dos colaboradores de la PNR (Policía Nacional Revolucionaria), llamados chino y Jimagua, los cuales lo registraron y le decomisaron la azúcar.

Mario estuvo detenido 24 horas en la policía municipal. Fue liberado bajo una fianza de 500 pesos; y se encuentra en espera de juicio. Además, le piden el decomiso de la bicicleta en que se trasladaba ese día. Ahora, no tiene trabajo ya que fue expulsado el día 16 del mismo mes por el director del central de arabense.



**Mario Legrá Noa**

“Yo nunca pensé que este gobierno me virara la espalda después que yo arriesgue mi vida cumpliendo con el deber en Angola. Soy revolucionario a todas y mira como me pagan. Nunca he dicho que no a tarea alguna. La azúcar que yo recogí es del desperdicio. No sé por qué tanta bulla. Prefieren votarla en una zanja antes de que los trabajadores la cojan. Sé que hay reglas, pero no hay que exagerar y más aún que tomen este tipo de represalias en contra de mi persona. Esto lo tiene que conocer el mundo entero. Todavía no creo lo que me está pasando”, concluyó Mario Legra Noa.

### Roban e intimidan en Colón



**Jorge Domínguez**  
Periodista Ciudadano

**Colón, Matanzas.** Robo con violencia en vivienda habitada conmociona a la comunidad rural Sergio Gonzales, conocida como Tinguaro, perteneciente al municipio Colón. El suceso ha suscitado el pánico en los vecinos. El vandalismo aumenta ante la morosidad de las investigaciones policiales.

El hecho tuvo lugar el 18 de julio, a las 10 de la noche, en la Calle 1era, entre 14 y 16, en dicha localidad. La víctima Félix Barrabí, Chano, para los lugareños, de 81 años de edad, fue maniatado y amordazado en su domicilio. Acto seguido se le aplicó amoniaco en la nariz para provocar la pérdida de la conciencia.

Los delincuentes sustrajeron varios objetos personales. Hasta el momento se desconoce el paradero de los malhechores. En el lugar estuvo presente la PNR (Policía Nacional

Revolucionaria) y el departamento de criminalista. En conversación exclusiva con varios periodistas, el domingo 19 de julio, Chano expresó: “Cuando me dirigí hacia mi cuarto para dormir sentí un auto que se detuvo frente a la casa. Pensé que era mi hijo, quien se encontraba en el municipio Los Arabos, en funciones de trabajo. Tocaron a la puerta. Cuando abro me encuentro a dos hombres. Repare en el más grande, que vestía camiseta con pantalón verde olivo y tenía tatuaje”. Después de tomar aire continuó: “Me pusieron una llave en el cuello y me tiraron sobre la cama; agarrándome las manos sobre la espalda con un cinto. También, me amordazaron la boca. Acto seguido, me pusieron una toalla con amoniaco y dándome por inconsciente me robaron 10 dólares del bolsillo y 80 pesos MN (Moneda Nacional). Además, sustrajeron medias, calzoncillos, camisas, sábanas, perfumes y máquinas de afeitar, entre otros objetos”.

### Viviendo en un tanque de agua



**Osmani Pérez Pérez**  
Periodista Ciudadano

**Colón, Matanzas:** Condiciones críticas presenta el señor González Moreno. Lo que era un tanque de agua de antiguo central Sergio Gonzáles (Tinguaro) le sirve como residencia, exponiéndose al peligro de las descargas eléctricas y a las frecuentes lluvias de esta zona. Este hecho no pasa desapercibido para el órgano municipal de gobierno. En varias ocasiones vecinos y pobladores han transmitido la inquietud.

El lugar se encuentra situado entre las Calles 16 y 9, colindante con la farmacia y la funeraria del batey; siendo este hecho corroborado por varios reporteros, el día 15 julio.

El ciudadano Mario Gonzáles nos comenta: “Llevo trabajando 29 años en servicios comunales y 7 años viviendo dentro de este tanque, pasando por mil necesidades. Como pueden ver no tengo baño ni cocina ni luz eléctrica; solamente esta mal-trecha cama y sin tener nada para

taparme. Los trabajadores sociales conocen de mi caso. Hace un año que en mi trabajo no me dan la ropa que me corresponde. Mi salario de 350.00 pesos mensuales MN (Moneda Nacional) no me alcanza para nada. Los vecinos dicen que el taller de enseres menores está cerrado y por qué no me lo dan para vivir”.

Este tanque utilizado como vivienda por Mario se filtra cuando llueve. Después de la lluvia transcurren varios días hasta que se escurre el agua. Y cuando truena no hay quien permanezca dentro del tanque.



**Mario González Moreno**



## Artículo

### Los viajes de Gulliver

Si cambiamos la secuencia de planos cotidianos que le son familiares a un ser humano, es de suponer que se disipe algo de aburrimiento. Los viajes siempre han sido sinónimo de nuevas experiencias, entretenimiento y placer. De ahí, la gran industria sin chimeneas como fenómeno global. En otras palabras: todo el mundo quiere montarse en el pájaro de hierro. Más en Cuba, cuando lo único que hay por doquier es deterioro, colas y socialismo.

Olvidando los sueños, que el pasaporte vale mucho, moverse dentro de la isla, a golpe de Yutong, es obra de titanes.

Cuando llegas a cualquier agencia para adquirir un boleto, la respuesta siempre es la misma: "Desde hace días no hay pasajes". Acto seguido, parece estudiado en los años mozos de Stanislavski, la empleada adopta un rostro como de que puede haber si continuas insistiendo. Es una pose que te invita al intento de soborno. Una cara cómplice de yo no fui, pero que todos saben que sí fuiste.

Situación difícil, la del simple mortal que vive de un mísero salario: comienza el regateo. "Bueno... ¿Si usted cree..., yo puedo dar el importe del pasaje y 5 fulas por encima?", pregunta el que intenta viajar. Aquí, es cuando el asunto se pone de vida o muerte. Si el servidor público se da por ofendido (Imaginemos que considere insuficiente o una falta de consideración el monto de los 5 fulas), el necesitado, puede acabar detrás de una reja y vestido a rayas. Sin embargo, si se quiere viajar hay que intentarlo; o de lo contrario, tirarse contra los autos de alquiler, que cuestan un ojo de la cara y la mitad del otro, como se acostumbra a decir.

Lo extraño de todo lo anterior, condición repetida en la mayoría de las agencias de viajes del país, es que lo primero que nos encontramos cuando llegamos a algún lugar de estos es un mural lleno de diplomas. Todos, referidos al buen comportamiento de sus trabajadores. Ya, son tan naturales las prácticas de



Por: **Alberto Corzo**  
Periodista ciudadano

corrupción, alejadas de la moral socialista, que el cubano de hoy parece limpiarse el trasero con todos aquellos libracos que hablaban de un "hombre nuevo".

Pero es una praxis, amparada en la mentira, que contamina. El joven universitario, el estudiante de una academia militar o una madre agobiada por un turno médico en la capital, algunos de ellos en formación, saben que si no entran en el juego del soborno no pueden viajar. En la escuela, donde se forman los hombres del futuro, se dice una cosa; y en realidad, se habla español. Es como

si se estuviera educando para apuntar el cañón hacia el norte, con un diploma en la punta del tubo, para guardar las apariencias; y luego, se lanza hacia el sur.

La pregunta del siglo: ¿quién es tan iluso para imaginar que tal situación no la sabe todo el mundo?, incluso, los que gobiernan en cada territorio. Pero nos acostumbramos a vivir con la mentira y de ella hacer un tambor silencioso. Es triste escuchar a los niños en sus juegos infantiles: "El carrito vale tanto, pero si no sueltas dos fulas no podemos viajar". Arribamos a un lugar, quien sabe cuánto tiempo nos tome regresar, donde nos hemos quedado pequeños. Lamentablemente, por ese rumbo anda el país.



Agencia de viajes



## SOBRE EL IDIOMA

► La frase que escucha un lector en las películas, cuando alguien quiere solicitar ayuda, no es "¡Mayday, Mayday...!", como imagina, sino: "¡My God, muy God...!" –Mi Dios, mi Dios, en inglés. Más que un pedido de auxilio, lo que expresa es desesperación como: "¡Ay, mi madre " ¡Ay, Dios mío!"

► Palabras parónimas: palabras cuya pronunciación suena igual, pero tienen distintos significados.

• **Arroyo.** Pequeña corriente de agua. Nos sentamos a comer a la orilla del arroyo.

• **Arrollo.** Forma conjugada de arrollar. Por poco y arrollo a un ciclista.



## Noticias

### Un ciego que no puede reparar el techo de su casa



#### Mariposa

Cubana de a pie

#### Los Arabos, Matanzas.

En repetidas reuniones de rendición de cuenta, se ha planteado a las autoridades correspondientes del poblado Macagua las críticas condiciones en que se encuentra la vivienda de Lorenzo Hernández Rodríguez. La morada presenta serios problemas de filtraciones y caída de pedazos de techo, debido al pésimo estado de la placa y tupiciones en el baño. Lorenzo en su condición de ciego no puede acometer la reparación de su casa.

El inmueble está ubicado en la Calle Naranja # 9, entre Caridad y Ojito, poblado Macagua. Hernández Rodríguez perdió la vista hace 20 años. Según declaraciones del propio Hernández, desde edades tempranas dio su apoyo a la revolución y fue movilizado para luchar en Playa Gi-

rón. También, participó activamente en la defensa del país cuando la Crisis de Octubre.

A sus 68 años, padece de Isquemia cerebral y presión arterial. Tampoco, ningún trabajador social se ha preocupado por su caso; negándole así la ayuda básica que da el gobierno a los casos sociales y que tanta falta le hace. Necesita un colchón y los accesorios de cocina que han entrado al municipio de Los Arabos destinados para estos tipos de casos.

“Yo acudo al periódico de ustedes para que la gente del gobierno lean mis problemas. Soy un hombre ciego y enfermo que cuando me dan las isquemias me orino en la cama. De la chequera que recibo gasto la mitad en medicinas. La última vez que me dio la Isquemia fui a parar al hospital. De eso me salve de milagros, pero cuando llego a mi casa y me siento en la sala me cae un pedazo de te-

cho en la cabeza. Ahí si que por poco no hago el cuento. Ya no sé donde voy a sentarme dentro de mi propia casa. No es fácil”, testimonio de Lorenzo Hernández Rodríguez.



Lorenzo Hernández Rodríguez

### Desaparece el aceite comestible de las tiendas que operan con divisas



#### El Callejero

Cubano de a pie

#### Los arabos, Matanzas.

Destacan residentes del municipio Los Arabos la ausencia, por más de dos meses, del aceite comestible El Cocinero. Esto, en las TRD (Tiendas Recaudadoras de Divisas). El alimento elaborado con la gramínea soya es procesado por la Empresa de Aceites y Grasas Comestibles.

El desabastecimiento y la escasez del alimento, es por unanimidad la preocupación popular del momento. A tal punto a llegado el suceso en la comunidad, que la crisis en el abasto a alcanzado niveles de connotación social; ya que muchas personas no pueden ingerir la grasa de cerdo: la única que hay.

En el proceso de investigación se logró saber que el déficit se debe a problemas de transportación en co-

En la indagatoria, comenzada el jueves 16 de Julio, se pudo constatar con el departamento de ventas de la entidad, en La Habana. La llamada fue atendida por la señora Elisabeth, especialista en comercialización. Según la funcionaria, la ausencia del aceite se debe a problemas con la transportación, que por ende, atenta contra la distribución.

A las TRD de la provincia Matanzas se le situaron dos contenedores de aceites, pero han presentado problemas para su extracción del puerto. Lo anterior, porque los días entre semana no le asignan el servicio de carga. De ahí, que de forma maratónica los camiones sean abastecidos sólo los fines de semanas. Después de esto, el alimento va a parar a los almacenes centrales. Finalmente, de allí es distribuido a las entidades.

La descoordinación entre las diferentes entidades no solo ha generado el caos en la distribución del producto, sino pérdidas millonarias al estado.



Tienda Panamericana

Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: [www.iclep.org](http://www.iclep.org)



## Noticias

### Cooperativista víctima de desempleo laboral



**Zaida L. Hernández Rubí**  
Periodista Ciudadana

**Colón, Matanzas.** Víctima del creciente desempleo laboral se encuentra Miguel Lamas Fernández, extrabajador agrícola de la extinta UBPC (Unidad Básica de Producción Agropecuaria) Carbonera, perteneciente al municipio Colón. A sus 61 años de edad subsiste en precarias condiciones.

Su vivienda está localizada en la Calle Luz Caballero, entre Martha Abreu y Clotilde García. La morada carece de servicio sanitario y fluido eléctrico. Tampoco, posee un colchón ni utensilios de cocina para preparar los alimentos.

Sin percibir manutención estatal, se encuentra a la espera de que sea atendido su caso por los trabajadores sociales que atienden el área donde reside. Ante la prolongada espera, Miguel, acude a corresponsales de este medio informativo el miércoles 22 de julio.

“Periodista como ya usted puede ver mi vivienda está en malas condiciones. No cuenta con los medios ne-

cesarios para vivir. Fui trabajador agrícola por 12 años; quedándome desempleado al cerrar por no ser unidades rentables y no contar con la fuerza laboral necesaria. En primer lugar, cierra la UBPC Carbonera y después me ocurrió lo mismo con la Cooperativa de Producción Agropecuaria Máximo Gómez, que se encuentra ubicada en la Finca La Luisa, de este municipio”. Segundos después expresó: “Tengo 61 años. No puedo aspirar a un centro de trabajo porque estoy en edad de retiro. Vivo como puedo. Imagínate que no tengo dinero ni para sacar el carnet de identidad y mucho menos esperanza de que me den una chequera. ¿Qué hago periodista?”.



**Miguel Lamas Fernández**

### Excrementos en la vía pública



**Abel Jesús Estrada**  
Periodista Ciudadano

**Colón, Matanzas.** De manera indiscriminada las aguas residuales corren por una vía de la ciudad Colón. La situación se prolonga desde hace varios meses, mientras en la última asamblea de rendición de cuentas del delegado a sus electores la situación fue poco abordada. La inestabilidad funcional en las labores de mantenimiento y saneamiento ha suscitado la irregularidad, común en el territorio.

De recorrido por el lugar de los hechos, 14 de Julio, quedó evidenciado tan lamentable condición de insalubridad. La calle donde se produce los derrames albañales se nombra Calixto García, entre Eusebio Hernández y Mariana Grajales.

Variadas fueron las opinión recogidas en la calle:

“Puede que la solución al problema

sea sacar a la luz el caso en este medio no oficial”.

“El vertimiento se encuentra frente a mi casa. Ese mal olor es insoportable. La fosa no deja de verter. Temo que la fuente de agua potable que nos abastece se contamine por su cercanía al depósito de aguas albañales. No entiendo como el Gobierno Municipal y la empresa encargada no son capaces de resolver el problema”.

También, Yuisleydis Puis, expresó: “En numerosas ocasiones los vecinos han elevado sus quejas en relación al salidero, pero no hay respuestas”.

El suceso continúa a la cabeza de las molestias sociales. Las autoridades parecen no haberse enterado. Hasta el momento, sin explicar nada a la población, la entidad implicada no ofrece solución. Se desoye el descontento del vecindario y de las demás personas que usan la vía.

## Cocoleads Nacionales

### El régimen arresta a 110 activistas, entre ellos Tania Bruguera y Antúnez

Unas 80 Damas de Blanco y 30 activistas de otros grupos han sido arrestados este domingo, entre ellos el opositor Jorge Luis García Pérez (Antúnez), quien [había hecho una convocatoria de apoyo a las Damas](#) en su marcha dominical, informaron fuentes opositoras. Entre los arrestados están también la artista Tania Bruguera, quien el sábado anunció que [había recuperado su pasaporte](#), y el fotógrafo Claudio Fuentes. Los móviles de los activistas permanecen incomunicados durante el arresto. El régimen [ha estrechado el cerco contra los opositores](#) durante los últimos fines de semana, ejecutando sistemáticos actos de represión. Ocho Damas de Blanco que realizaban una marcha en Aguada de Pasajeros (Cienfuegos) fueron reprimidas el domingo al poco tiempo de salir hacia misa. (Tomado de [www.iclep.org](#))



## Internacionales

### Irán llega a histórico acuerdo con Occidente sobre su programa nuclear

Viena, 14 Jul 2015 Teherán y seis potencias mundiales alcanzaron este martes un histórico acuerdo que supondrá un alivio de las sanciones para Irán a cambio de restricciones a su programa nuclear, dijo el martes un diplomático iraní, informa Reuters. “Todo el trabajo duro ha dado frutos y sellamos un acuerdo. Dios bendiga a nuestro pueblo”, dijo el diplomático a Reuters bajo condición de anonimato. El acuerdo marca una victoria clave para las gestiones del presidente estadounidense, Barack Obama, y su par iraní, Hassam Rouhani, electo hace dos años bajo la promesa de reducir el aislamiento diplomático de la república islámica de 77 millones de habitantes. (Tomado de [www.iclep.org](#))

### Plutón es más grande de lo que creían los científicos

Horas antes de que la sonda espacial New Horizons lograra el 9 de julio su **máxima aproximación**, los científicos de la NASA anunciaron que la nave pudo **calcular el tamaño del “planeta enano helado”**. Las medidas hechas por la nave que pasó este martes cerca de Plutón indican que su **diámetro** es de 2.370 kilómetros (1.473 millas), con un margen de error de más/menos 18 kilómetros (12 millas). Esa cifra, 80 kilómetros (50 millas), es **superior a los cálculos previos**. El acontecimiento promete convertirse en el descubrimiento planetario **más importante en los últimos 25 años**. El telón no se había levantado tanto desde las observaciones de **Neptuno** que hizo la sonda **Voyager 2** de la NASA, en **1989**. (Tomado de [www.iclep.org](#))



## Deporte



### Kendrys Morales dispara un jonrón de tres carreras en el triunfo 11-10 de los Reales sobre los Azulejos

Los Reales llegan a la pausa del Juego de Estrellas con 52 triunfos, la mayor cantidad en la Liga Americana.

El brasileño Paulo Orlando quebró el empate con un jonrón en la octava entrada y el cubano Kendrys Morales disparó cuadrangular de tres carreras para que los Reales de Kansas City vencieran 11-10 a los Azulejos de Toronto, luego de desperdiciar una ventaja de siete anotaciones, reporta la AP.

Los Reales llegan a la pausa del Juego de Estrellas con 52 triunfos, la mayor cantidad en la Liga Americana. Orlando se voló la cerca en cuenta de 2-1 ante Bo Schultz (0-1) para abrir el octavo episodio.

Kansas City tenía ventaja de 7-0 luego de cinco innings, pero 12 Azulejos batearon durante un ataque de ocho en la sexta entrada. Danny Valencia y

el dominicano José Bautista contribuyeron con dobles de dos anotaciones cada uno durante ese rally.

Siete carreras fueron sucias gracias a los errores de Mike Moustakas y el venezolano Omar Infante.

El relevista de los Reales, Wade Davis (5-1) se llevó el triunfo pese a per-

mitir su segunda carrera de la temporada.

Greg Holland trabajó el noveno inning para su salvamento 20 en 22 oportunidades.

Por los Reales, los venezolanos Alcides Escobar de 5-1 con una producida y dos anotadas; Salvador Pérez de 4-0 con una anotada; Infante de 4-3 con una remolcada y dos anotadas. El cubano Morales de 4-1 con tres empujadas y una anotada. El puertorriqueño Alex Ríos de 4-1 con una anotada. El brasileño Orlando de 3-2 con dos producidas y una anotada.

Por los Azulejos, los dominicanos José Reyes de 5-3 con una producida y una anotada; José Bautista de 4-1 con una producida y una anotada; Edwin Encarnación de 4-0 con una remolcada. El venezolano Ezequiel Carrera de 4-1 con una producida y una anotada.



Juego entre los Reales y los Azulejos

( Tomado de [www.iclep.org](http://www.iclep.org) )

## Cultura



### Olga Tañón regresa a la Isla seis años después del polémico concierto organizado por Juanes

La cantante puertorriqueña Olga Tañón volvió a Cuba, seis años después de cantar en el polémico concierto "Paz sin Fronteras", que organizó el colombiano Juanes para tender puentes entre Cuba y Estados Unidos en 2009, informó el viernes un medio local.

"Tañón cumple hoy (el viernes) su sueño de regresar a Cuba tras el concierto 'Paz sin Fronteras' que despertó la admiración de la boricua por esta Isla", señaló la agencia de noticias cubana Prensa Latina. La cantante, ganadora de cinco premios Grammy, tres de ellos latinos, publicó el viernes en Facebook unas fotos que se hizo tomar el jueves al llegar al Hotel Nacional de La Habana, donde se hospeda. En una de ellas aparece con su "querida Caquita", la cubana que la cuidó cuando

enfermó de la garganta durante el concierto de 2009.

"Después de seis años de Paz Sin Fronteras, regreso a Cuba !!!!! En nombre de Dios! Muchas emociones dentro de mi corazón!!!!", escribió Tañón el jueves en Twitter, refiriéndose al concierto que Juanes organizó en 2009.

Tañón fue entonces la primera artista extranjera en llegar a la Isla para ese recital, lo que desató una fuerte reacción en Miami.

La cantante dijo entonces que le salía del "alma" cantar a los cubanos en ese concierto, que definió como "un regalo de amor" y "una lección al mundo" de "tolerancia", y que se alegraba de haber tenido "huevos para no hacer caso" a los que le aconsejaron que no viajara a Cuba.

Tañón coincide en Cuba con el merengero dominicano Johnny Ventura, de visita en la Isla por primera vez, y con el cantautor salvadoreño Álvaro Torres, que llegó el viernes a Holguín para dar varios recitales en el oriente del país.



Olga Tañón con su esposo.

( Tomado de [www.iclep.org](http://www.iclep.org) )

### Consejo de Redacción:

**Directora:** Martha L. Sánchez Solís

**Editora:** María M. Cinta Vázquez

**Redactor:** Pedro Miranda Terrero

**Periodistas:** Richard Gutiérrez Cruz, Jorge Benito Domínguez Ibarbargoyen, Zaida L. Hernández Rubí, Alberto Corzo Corzo, Osmani Pérez Pérez, Abel Jesús Estrada Hernández, Osvaldo Landín Baños, Mariposa, El Guajiro, El Callejero.

**Sede:** Clotilde García 30 A, entre 10 de Octubre y 7ma, Los Arabos, Matanzas

**Teléfono móvil:** (+53) 54850167

**Correos electrónicos:** [liset101988@nauta.cu](mailto:liset101988@nauta.cu)

[richardiclep@gmail.com](mailto:richardiclep@gmail.com)

